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DURANGO, DGO.
Hay turistas de diversas partes

del país que llegaron atraídos por
la belleza de Durango y la
cartelera del Festival de la Ciudad
Ricardo Castro.

Miguel Reséndez, de Ciudad
Juárez, expresó: "nos enteramos
del Festival y fue una razón más
para venir a Durango, fue la
mejor decisión”, ya que consideró
muy buenas la presentaciones
artísticas, obras de teatro y trato
de la gente.

La seguridad y tranquilidad que
hay en Durango es otro factor que
ha incentivado el turismo, afirmó
el padre de familia.

Es una ciudad tranquila y con
muchas actividades, sostuvo por
su parte Elizabeth Villegas
mientras disfrutaba junto a su
familia, procedente de
Chihuahua, de un agradable

paseo por el Zoológico Sahuatoba.
"Está muy económico y bonito,

mucho mejor que mi ciudad",
opinó.

Estamos en Durango por el
Festival Ricardo Castro: turistas



GÓMEZ PALACIO, DGO
Nuestro compromiso como

gobierno es generar las
oportunidades, hacer un trabajo
extraordinario, de tocar puertas y
ser un acompañamiento a las
familias que más lo necesitan,
expresó la presidenta del DIF
Estatal, Marisol Rosso Rivera al
entregar junto al gobernador
Esteban Villegas Villarreal, cerca
de 500 lentes en la región Laguna
como primera etapa del programa
“Para ver con el Corazón”. 

Rosso de Villegas, detalló que en
coordinación con el equipo de
Secretaría de Salud, Patrimonio de
la Beneficencia Pública, las
dependencias de Gobierno del
Estado y con los DIF municipales,
se realizó un intenso trabajo en
cada municipio para brindar los
apoyos de este programa a
quienes realmente lo necesitan;
“hacemos un trabajo con todo el
corazón”, señaló.

El mandatario Esteban Villegas,
explicó el valor que tiene el
sentido de la vista y lo importante
de detectar a tiempo algún
problema, ya que el objetivo es

garantizar que los duranguenses
gocen de una visión sana para
mejorar su desempeño en
actividades cotidianas; “tratamos
de cambiar vidas y que los

jóvenes, principalmente, puedan
mejorar su estilo de vida y todos
los que requieran de este apoyo”. 

Este programa incluye lentes
para vista cansada y graduados,

se distribuyen de forma gratuita a
niñas, niños, jóvenes y adultos
mayores; como parte de una labor
previa, se realizaron campañas
regionalizadas y locales, en

coordinación con los DIF
municipales, por lo que fue
posible identificar la necesidad de
cada persona.  

En esta entrega se beneficiaron
las familias de Cuencamé, Nazas,
Simón Bolívar, Peñón Blanco, San
Juan de Guadalupe, San Pedro del
Gallo, San Luis del Cordero, Santa
Clara y Tlahualilo, sumando un
total de casi mil lentes
distribuidos en el estado, en lo
que va de la Administración.

“Hoy con hechos se está viendo
como le cumplen a la laguna”,
expresó el alcalde de Lerdo,
Homero Martínez, quien
mencionó el gran valor que
representa este tipo de acciones,
además de los programas,
participaciones, subsidios para los
agricultores de la región, siempre
trabajando a favor del bienestar
de todos, añadió. 

Sandra Mejía Fernández, mamá
de uno de los beneficiarios,
compartió cómo le ha cambiado la
vida a su hijo con el
acompañamiento del Gobierno y
del DIF Estatal, ya que con sus
lentes nuevos, ha retomado varias
actividades que ya no realizaba.
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DURANGO, DGO. 
“Este año 2023 estamos

avanzando en unidad entre los
poderes Legislativo y
Ejecutivo, ya que no es un año
electoral, es el primero
completo de la actual
administración estatal y el
segundo completo de la
Legislatura”, afirmó el
diputado Ricardo López
Pescador.

El coordinador del Grupo
Parlamentario del PRI en el
Congreso local resaltó que este
es un período de estabilidad
que permitirá dar solidez a las
labores y acuerdos que se
trabajan.

Principalmente, anotó, se
han trazado tres líneas
primordiales en este momento
de la vida local: justicia social,
desarrollo económico y avance
del campo, a lo cual se
orientan las acciones de los
poderes del Estado de
Durango.

“En este primer semestre del
año, consolidaremos avances
importantes en los tres temas
antes mencionados,
concretando además nuevas
leyes de impacto social”,
afirmó Ricardo López tras dar

a conocer que al 31 de marzo
el GPPRI ha presentado un
total de 116 iniciativas, de las
cuales se ha aprobado el 45%,
mientras que el 49% se

encuentra en análisis. 
“Esto nos ha colocado como

el grupo parlamentario más
productivo, porque estamos
convencidos de que es posible

y conveniente avanzar en
temas importantes para el
desarrollo del estado a través
del trabajo legislativo”,
concluyó.
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Ejecutivo y Legislativo, avanzamos en
temas prioritarios: López Pescador

Prepara Seguridad Pública operativo por Semana de la Moto
Por Martha Casas
DURANGO, DGO 
El secretario de Seguridad

Pública, Oscar Galván
Villarreal, informó que ya se
preparan para recibir a miles
de motociclistas en la Semana
de la Moto.

El funcionario estatal indicó
que a partir de esta semana
iniciará un desfile por la
Semana de la Moto que se
lleva a cabo en el puerto de
Mazatlán, y Durango es paso
de turistas en dos ruedas, por
lo cual se hará un operativo
también para resguardar el
trayecto de los mismos por la
entidad duranguense.

Agregó que es parte del gran
operativo que se inició
durante la Semana Santa y
que se reforzará en la de
Pascua, en el sentido de
ayudar a estos turistas a tener
una experiencia segura por
Durango.

Los elementos que se ubican
en las carreteras estarán
pendientes del paso de los
turistas en moto y sus

familias, aseguró el
entrevistado.

Finalmente, es de mencionar
que se espera una buena

afluencia de motociclistas, no
solo de paso sino que también
se invita a visitar la entidad
duranguense.



DURANGO, DGO. 
Durango es un estado que ofrece

atractivos inigualables como la
cercanía con la naturaleza, con
sus bosques, cultura y centros
turísticos, además de ser una
ciudad limpia y segura para las
familias, coincidieron visitantes y
duranguenses al reconocer las
acciones del Gobierno de Esteban
Villegas al mantener vigilancia en
caminos, carreteras y espacios
seguros para los paseantes.

Tania Aguilar, acompañada de
su familia, quedó muy contenta al
regresar a su ciudad y ver la
limpieza en los parajes como el
Tecuán, así como el encontrarse
con el Operativo de Seguridad,
que les brinda mayor
tranquilidad en su viaje y
traslado; “padrísimo, porque
nosotros vivimos en Torreón y
nos encanta aquí, el lugar está
excelente, se agradece mucho
porque llegamos a un lugar
limpio, tranquilo y seguro”. 

Otro de los paseantes, Luz María
Domínguez, dijo que acuden
seguido a este bosque
duranguense, además de hacer la
invitación a todos los que vayan
a algún lugar de la sierra, cuidar
el medio ambiente y atender las
recomendaciones de las
autoridades para el cuidado del
medio ambiente y de los mismos
visitantes. 

Alexis Mora, acompañado de
familiares y amistades, señaló lo
agradable del lugar, por ello,
aprovecharon para hacer
senderismo y camping; “gran
trabajo en el centro ecoturístico
de Durango, tierra del cine; ¡Si
conoces Durango, conoces el
mundo!”, expresó.

Igualmente, otros de los
visitantes como Jorge Esteban
Delgado, Carolina Ruvalcaba y
Ana Isabel Aldama, en compañía
de familiares, destacaron que, a
su llegada a los parajes turísticos,
contaron con información sobre
medidas de seguridad y cuidado
del medio ambiente, lo que les

pareció muy bien para pasar una
convivencia agradable, además
de considerar positivos los
operativos de seguridad en estos
días santos. 

Las dependencias del Gobierno
del Estado, de manera coordinada
con los municipios, mantendrán
acciones de supervisión y

acompañamiento en estos
parajes naturales, a fin de que
turistas y locales disfruten de
unos días de convivencia de
manera segura, cuidando de los
espacios que tienen la entidad,
para que siga siendo una ciudad
limpia, segura y atractiva para
todos.
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Turistas constatan seguridad y limpieza de centros
ecoturísticos que ofrece Gobierno de Esteban
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DURANGO, DGO.
Garantizar la seguridad de las

familias duranguenses es una
prioridad para Toño Ochoa, de allí
que la Dirección Municipal de
Protección Civil recibirá un millón
de pesos de manera
extraordinaria para equipar y
capacitar a su cuerpo de
bomberos.

El programa “Durango te late”
se ampliará para ser una ciudad
cardioprotegida y contar con
espacios públicos con
desfibriladores y brigadas
capacitadas para utilizarlos ante
cualquier emergencia, confirmó
Toño Ochoa.

Informó que, tras las
reasignaciones presupuestales
avaladas por los diputados locales
y el Cabildo, la Dirección
Municipal de Protección Civil
contará con un millón de pesos
extraordinarios para equipar y
capacitar a su cuerpo de
bomberos.

Con este recurso, dijo, se
adquirirán desfibriladores y se
brindará preparación a diversos
sectores y población abierta; de

hecho, regidores ya fueron sido
capacitados en reanimación
cardio pulmonar para atender a

personas que sufran un infarto en
la vía pública mientras llega la
atención médica inmediata.

Para este programa se trabajará
en coordinación con la Unidad
Estatal de Protección Civil y la

Secretaría de Salud del Estado de
Durango, a través del Programa
“Código Infarto”, concluyó.

Bomberos mejor equipados para cuidarnos
de corazón: Toño Ochoa



DURANGO, DGO. 

Después de 20 años sin
mejoras, el área de Barrido
Manual, mejor conocida como
“carritos”, de la Dirección
Municipal de Servicio Públicos,
fue rehabilitada para mejorar las
condiciones laborales de los
trabajadores, informó Toño
Ochoa. 

Día con día se busca tener calles
más limpias, más iluminadas y
ordenadas para los
duranguenses, pero también se
trabajan en las mejoras de
nuestra casa, recalcó.

A través de la dirección de
Obras Públicas Municipales se
pavimentó y rehabilitó toda el
área del lugar, lo que facilitará el
manejo y movimiento de las
herramientas de trabajo como
son los carritos.

Desde hace 20 años no se
remodelaba el área de Barrido
Manual, por eso ahora sus

trabajadores realizarán sus
labores diarias en unas

instalaciones mejores, dijo por su
parte el director de Servicios

públicos, Emiliano González
Martínez.
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Dignifica Toño Ochoa
las condiciones
laborales de los
trabajadores
municipales

Por Martha Casas 
DURANGO, DGO
El 69% de las empresas han

reportado dificultad para
encontrar trabajadores en
diferentes sectores y puestos, es
decir, que existe escasez de
talento laboral.

De acuerdo al estudio de
Escasez de Talento de
ManpowerGroup, por segundo
año consecutivo México
experimenta la mayor escasez de
talento, las empresas tienen
dificultad para cubrir sus

vacantes laborales. 
Los 5 sectores que presentan

mayor escasez de talento son:
Ciencias de la vida y salud, con
una dificultad del 77%, Bienes y
servicio de consumo con 74%,
Tecnología de la información
73%, Manufactura con 69%,
Transporte, Logística y
Automotriz con el 66%.

En tanto que la escasez de
talento aumentó en el país 4
puntos porcentuales respecto a
2022, cuando se ubicaba en 65%.
Mientras en 2021 el 74% de las

empresas expresaron tener
dificultad de encontrar al
personal adecuado.

Este fenómeno se registra con
mayor énfasis en las grandes
empresas y microempresas con
73 y 72%, respectivamente.

Además de los sectores en los
que se dificulta más encontrar al
personal adecuado, el estudio de
Escasez de Talento identifica
también los 5 puestos con la más
alta dificultad para cubrir que
son: Operaciones y Logística,
Atención al cliente y recepción,

Ventas y Marketing, TI e
Inteligencia de datos e
Ingeniería.

Lo anterior debe ser una alerta
sobre la necesidad de generar las
acciones para que el talento
cuente con las habilidades y
competencias que están
demandando las empresas.  

"Tenemos que acelerar la
formación de competencias que
requieren las empresas que
vienen a invertir a México,
porque son habilidades y
conocimientos más sofisticados y

digitalizados. La regla hoy es la
capacidad de seguir aprendiendo
para actualizar los
conocimientos" consideró la
presidenta de ManpowerGroup
LATAM, Mónica Flores, quien
además agregó que está
comprobado que lo aprende un
ingeniero en la universidad se
vuelve obsoleto cada vez más
rápido.  

“Tener una fuerza laboral
capacitada, preparada y lista para
aprender es un atractivo para la
inversión”.

Más de 6 de cada 10 empresas reportan
dificultad para conseguir trabajadores  



Por Martha Casas
DURANGO, DGO 

La Décima Zona Militar reportó
la detención de cinco personas
durante el mes de marzo, las
cuales fueron descubiertas en
flagrancia de la comisión de un
delito, además destaca dentro de
las operaciones de ese periodo la
detección y destrucción de cuatro
narcolaboratorios.

La Secretaría de la Defensa
Nacional a través de las
Comandancias de la III Región
Militar y 10/a. Zona Militar, dio a
conocer los resultados de los
operativos que se realizan en
coordinación con diversas
autoridades del 1 al 27 de marzo
de 2023.

Entre esta se enlistan 5 personas
detenidas en flagrancia delictiva,

así como el aseguramiento de
51.0753 hectáreas de mariguana,
249 plantíos de mariguana, 
838.04 hectáreas de amapola, 3
mil 567 plantíos de amapola,
0.138 kilogramos de mariguana,
0.068 kilogramos de cocaína,
0.103 kilogramos de
metanfetamina, 2 armas cortas,
13 cargadores, 279 cartuchos,
7 vehículos, 6 mil 170 pesos, así
como 4 laboratorios.

Los detenidos y lo asegurado,
fueron puestos a disposición de
las autoridades competentes para
la confirmación pericial de la
presunta droga.

Estas actividades se realizaron
con estricto apego al Estado de
derecho y con pleno respeto a los
derechos humanos, coadyuvando
a preservar las libertades, el
orden y la paz públicos de la
sociedad mexicana.
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Destruyó Ejército 4 narcolaboratorios y detuvo
5 personas en flagrancia en marzo
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Más de 15 mil personas

acudieron el pasado sábado 8 de
abril a las actividades realizadas
en la colonia Francisco Zarco de
Gómez Palacio, para formar parte
del Festival Trincheras 2023, que
por primera vez en más de 50
años, logró conjuntar a los
distintos barrios que conforman
la colonia, para hacer un único
festival, de mayores impacto

Destacó el reconocimiento que
el Ayuntamiento de Gómez
Palacio a través de la Dirección de
Arte y Cultura realizó a diversos
barrios que año con año
mantienen viva la tradición de la

quema de judas.
Melissa Reuter titular de la

dependencia antes mencionada,
indicó que para la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, es importante
apoyar las tradiciones que dotan
de identidad al municipio,  y es el
caso de la quema de judas en la
colonia conocida como
Trincheras, por ello desde hace
varias semanas, diversas áreas del
municipio han colaborado para
apoyar la realización del mismo.

Mención especial merece la
presencia en el evento del
Coordinador de Gabinete Ernesto
Herrera Reza, quien estuvo al
tanto de que las diversas áreas del

municipio, atendieran la solicitud
hecha por los vecinos de
trincheras y prestaran todas las
facilidades para que el evento
fuera todo un éxito.

La tradición de la quema de
Judas es una costumbre que tiene
lugar en varios países de habla
hispana, especialmente en
España y en algunos países de
América Latina, en la colonia
trinchera, esta celebración se ha
realizado desde hace 50 años. Se
trata de una representación
simbólica de la traición de Judas

Iscariote.
La tradición indica que, en

algunos lugares, se cree que
quemar a Judas representa la
destrucción del mal y el inicio de
una nueva etapa de renovación y
esperanza. 

Durante la entrega de
reconocimientos que ocurrió
durante la transmisión del
programa Mira que Bonito
también se otorgaron
reconocimientos a “El Bazuka“,
“El Chirino“, “El Güero“, “El
Mónico“, a quienes se les

considera iniciadores de esta
tradición en el barrio
gomezpalatino.

Protección Civil, Bomberos,
Transito y Vialidad, Seguridad
Pública, Salud Municipal,
Fomento al Deporte, Servicios
Públicos, Obras Públicas, entre
otras, fueron las áreas del
Ayuntamiento que a solicitud de
los organizadores y por
indicaciones de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, contribuyeron
desde días antes al desarrollo del
magno evento.

Más de 15 mil
personas
acuden al
festival
trincheras 2023
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Anuncian campaña permanente de esterilización canina en Gómez Palacio
GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Ayuntamiento de Gómez

Palacio, a través de la Dirección
Municipal de Salud, dio a conocer
que, al término del periodo
vacacional de Semana Santa,
empezará una campaña
permanente de esterilización
canina en el municipio, esto luego
de que fuera solicitado por un
gran número de ciudadanos
quienes pidieron este servicio.

El titular de la dependencia en
mención, Antonio Adame de
León, dio a conocer que, ante la
solicitud de los ciudadanos de
poner en marcha esta campaña,
la alcaldesa Leticia Herrera Ale,
atenta siempre a las peticiones de
la población, giró instrucciones
para que se ponga en marcha esta
campaña, la cual arrancará
cuando ya hayan concluido las
vacaciones.

Las intervenciones se llevarán a
cabo, en primera instancia, en la
Unidad de Bienestar Animal,
ubicada en el Paseo
Independencia, luego se pretende
llevar el servicio a las
comunidades rurales y a las
colonias del municipio, esto con

el fin de acercar el beneficio para
comodidad de los ciudadanos.

En cuanto al programa de
vacunación, Adame de León

señaló que, este sigue vigente y
se lleva a cabo en las unidades
móviles que recorren las colonias
y comunidades rurales del

municipio, las que además
ofrecen, desparasitación,
fumigación anti garrapatas en los
hogares, atención de denuncias

de perros agresivos y atención de
denuncias de maltrato animal,
todos estos servicios son de
manera gratuita.

Operativo Alcoholímetro se realizó este fin de
semana sin aplicar sanciones

GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Ayuntamiento de Gómez

Palacio, a través de la Dirección de
Tránsito y Vialidad, informa que
durante el fin de semana de la
Semana Santa, llevó a cabo el
Operativo Alcoholímetro, pero por
única vez, no se aplicaron
sanciones a los conductores, sino
que solo se hicieron
amonestaciones verbales  a
quienes presentaban un grado
menor de alcohol.

El titular de Tránsito y Vialidad,
Eduardo Rangel Arámbula, señaló
que, la corporación a su cargo
llevó a cabo el mencionado
operativo en puntos estratégicos
del municipio de Gómez Palacio,
donde a los conductores que se les
detectó estado de ebriedad, no se
les detuvo, solo se solicitó la
presencia de algún familiar para
que se hicieran cargo y condujera
la unidad y así evitar desgracias
qué lamentar.

Este operativo preventivo se
realizó solo por esta ocasión de
manera preventiva, dado las
vacaciones de Semana Santa, ya

los próximos operativos serán de
manera normal, aplicando las
debidas sanciones a los
conductores que sean
sorprendidos manejando en

estado inconveniente, esto como
una medida para evitar al máximo
los accidentes viales durante los
fines de semana.

Finalmente, comentó que, estas

acciones han logrado disminuir los
percances viales provocados por
choferes que conducen en estado
inconveniente, por lo que exhorta
a no manejar si se han consumido

bebidas embriagantes, pues de ser
sorprendidos en el Operativo,
serán acreedores a una sanción o
hasta un arresto, concluyo
Eduardo Rangel Arámbula.
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Redacción
DURANGO, DGO.

A la clínica No. 1 del IMSS,
ingresó con trauma cerrado de
tórax, fractura de costal izquierdo
y policontundida, Carolina
Monárrez Herrera, de 35 años de
edad, vecina del fraccionamiento
Victoria de esta ciudad capital.

Lesiones que se causó el pasado
7 de abril aproximadamente a las
16:15 horas, cuando circulaba a
bordo un vehículo de la marca
Chevrolet, modelo 2001, color
arena, por la calle 5 de Febrero, de
la Zona Centro de esta ciudad, y
al llegar al cruce con calle Hidalgo
no respetó el Alto y fue impactada
por un vehículo Mazda, modelo
2012, color gris, conducido por
Kevin Axel, con los resultados
antes descritos.

No respeta el Alto y la chocan 

Capturan a dos presuntos narcomenudistas 
Redacción
DURANGO, DGO.

Agentes de la Policía Estatal
arrestaron a Sergio Brayan de 25
años de edad, con domicilio en
Gómez Palacio, Dgo., así como
Othoniel de 21 años, vecino del

ejido La Coruña en Francisco I
Madero, Coahuila, luego de ser
sorprendidos con 40 bolsitas tipo
ziplock transparentes con figuras
verdes, conteniendo todas polvo
semigranulado con
características del “cristal”,
además de 750 pesos en efectivo.

Los presuntos narcomenudistas
fueron detenidos en el cruce de
las carreteras Francisco I. Madero
– Tlahualilo, en Gómez Palacio,
posteriormente fueron puestos a
disposición del Agente del
Ministerio Público, para que se
proceda conforme a derecho.

Redacción
DURANGO, DGO.

José Luis Medrano, de 26 años
de edad, con vivienda en la
colonia 12 de Diciembre, de
Peñón Blanco, Dgo., ingresó
con traumatismo
craneoencefálico severo al
Hospital General 450.

Herida que se causó la tarde
de este sábado a las 17:00
horas, cuando circulaba por
una de las calles de la colonia

de su residencia, a bordo de
una cuatrimoto de la marca
Veloci, color rojo, momento en
el que perdió el control de la
misma y se proyectó contra el
barandal de una vivienda,
causándose la lesión ya
descrita, por lo que fue
ingresado para recibir atención
médica a la clínica de aquel
municipio, y debido a la
gravedad de la lesión
trasladado hacia esta ciudad.

Joven lesionado en
accidente de
cuatrimoto 



Redacción
DURANGO, DGO.

Elementos de la Policía Estatal
detuvieron a un sujeto por
agredir a su ex pareja en las
instalaciones del Paseo del Viejo
Oeste.

Según el reporte de las
autoridades, los hechos se
suscitaron cuando realizaban las
actividades propias de este
conocido paseo donde de manera
permanente se encuentran
elementos de la Policía Estatal para atender cualquier incidente, siendo entonces cuando personal del lugar se acercaron a los

estatales para solicitar el apoyo,
ya que metros adelante una
pareja estaba discutiendo y
habían lanzado algunos golpes. 

Fue entonces cuando a
señalamiento directo de la
víctima se detuvo a Julio Alberto
“N” de 61 años de edad,
indicando la afectada que se trata
de su ex pareja, quien al verla la
comenzó a agredir verbal y
físicamente, por lo cual solicita su
detención, siendo puesto a
disposición del Agente del
Ministerio Público por la
responsabilidad que le resulte.
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Lo arrestaron en Paseo del Viejo Oeste
por agredir a su ex pareja

Viajaban
en moto y
un carro
los
impactó  
Redacción
DURANGO, DGO.

Eliusef Haray Arellano de la
Rosa, de 20 años de edad, vecino
de la colonia Ampliación
Tlatelolco y Nadia Patricia Durón
Herrera de 19 años, radicada en la
colonia Santa María, de esta
ciudad capital ingresaron
policontundidos al Hospital
General 450.

Ocurrió el sábado, a las 21:15
horas, cuando circulaban a bordo
de una motocicleta de la marca
Veloci, color negro con rojo, por el
cruce de la calle Madereros y
avenida Francisco Villa, de la
colonia Santa María, sitio donde
fueron impactados por un
vehículo de la marca Volkswagen,
línea Derby, modelo 2006, color
negro, conducido por María de
Jesús “N” de 50 años, al resultar
lesionados Eliusef y Nadia fueron
ingresados para recibir atención
médica al hospital ya citado,
donde su estado de salud se
reporta como delicado.

Abandonan a recién nacida dentro de llanta
Agencias
NUEVO LEÓN 

Una recién nacida fue hallada al
interior de una llanta sobre la vía
pública, en el municipio de
Juárez, Nuevo León.

Un niño de 11 años advirtió a la
bebé en la colonia Hacienda Real
y dio aviso a sus padres.

Servicios de emergencia
llegaron al lugar para atender a
la recién nacida, quien se
encontraba desnuda y aún con el
cordón umbilical.

De acuerdo con primeros
informes, la bebé no se movía,
pero tras estímulos de
paramédicos comenzó a llorar.

En una primera evaluación
médica se le diagnosticaron

síntomas de hipotermia y fue
trasladada al Hospital Materno
Infantil.

Policías municipales
entrevistaron a vecinos para
conocer cómo llegó al recién al

lugar, presumiéndose que fue
llevada por dos mujeres aún no
identificadas.

Redacción
DURANGO, DGO.

Un Joven de 27 años de edad,
de nombre César Osvaldo García
Belmares, vecino del
fraccionamiento San José III, de
esta ciudad capital ingresó a la
clínica No. 1 del IMSS, con
traumatismo craneoencefálico
leve, trauma cerrado de tórax y
policontundido.

Lesiones que se causó la

madrugada de este pasado
sábado, cuando conducía una
motocicleta de la marca Italika,
color negro, circulando por el
bulevar de la Juventud y al llegar
a la altura de la colonia Solares
20 de Noviembre, se le atravesó
un camión que salía de una
empresa aledaña al sitio, por lo
que, al tratar de evadirlo, perdió
el control de la unidad y
posteriormente se impactó
contra un poste, con los
resultados antes descritos.

Motociclista choca
contra poste
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Luego de tres años de ausencia,

debido a la pandemia de COVID-
19, cientos de feligreses se
reunieron este Sábado de Gloria
en el Barrio del Artista, centro
histórico de Puebla, para
presenciar  la tradicional
representación de la “Quema del
Judas Iscariote”.

Los organizadores colgaron
ocho figuras de tamaño real, que
hacen referencia a políticos,
artistas y entre otros personajes
“reconocidos”, hechos de
armazón de carrizo o palos, papel
china y pirotecnia. Esto con el
objetivo de recrear el pasaje de la
Biblia, donde Judas se ahorca en
un árbol tras traicionar a Jesús.

Lo más curioso es que, entre los
monigotes colgados, había un
Diablo que tenía escrito el
nombre del presidente Andrés
Manuel López Obrador. Sin
embargo, también estuvieron las
figuras de los expresidentes
Vicente Fox (2000-2006), Ernesto
Zedillo (1994-2000) y Felipe
Calderón (2006-2012).

Además, de otros “judas” con
los nombres del gobernador de
Puebla, Sergio Salomón; el alcalde
de la ciudad, Eduardo Rivera
Pérez, de la coalición “Va por
México”;  y Lily Téllez, senadora
del Partido Acción Nacional (PAN).

“¡Que los quemen!”, era el grito
de los presentes previo al
encendido de la mecha y de los
cohetes.

El artesano Gregorio Arias Daza,
reveló a la agencia EFE que desde
hace 40 años ha realizado las
figuras de Judas para el Barrio del
Artista, debido a que
acompañaba a su padre en los
trabajos.

No obstante, a los 11 años
murió su padre y él se quedó a
cargo de estas acciones de alta
tradición, por lo que tiene mucho
orgullo de ver a la gente contenta
y animada en quemar a los
muñecos.

Por su parte, Julián Carreto
Sánchez, de 16 años, es uno de los
que asistió el evento y narró que

desde hace cuatro años ha pedido
a su madre que lo lleve a
presenciar la quema, debido a que
es una tradición típica, pero sobre
todo llena de color y alegría.

“Lo que más me gusta es cómo
giran y se van prendiendo para
después explotar, ya que significa
que el bien triunfó una vez más
ante el mal”, aseveró. 

En un video publicado por el
Instituto Municipal de Cultura se
aprecía el muñeco con las
característica melena blanca del

mandatario.
Cabe recordar que en marzo

pasado el presidente “condenó”
que sus seguidores quemaran la
figura de la ministra presidenta
de la Suprema Corte de Justicia de
la Nación (SCJN), Norma Piña; esto
durantre su mitin para
conmemorar el 85 aniversario de
la Expropiación Petrolera, en el
Zócalo capitalino.

“Creo que hay formas de
protestas sin llegar a esos
extremos [...] Condeno a esos
actos, no hace falta. Tenemos que

vernos como adversarios, no
como enemigos”

López Obrador ha descalificado
a la ministra de “conversadora” y
estar a favor de la oposición por
votar en contra de sus varias
iniciativas.

La Quema de Judas es una
tradición popular que se lleva a
cabo en países como España,
México y algunos otros de
América Latina.

De acuerdo con la Secretaría de
Cultura, la Quema de Judas surgió

en México hace cientos de años,
en la época de la Colonia, para
evangelizar a los indígenas.

Representaba el triunfo del bien
sobre el mal, por eso la figura
comúnmente era un diablo,
aunque desde hace algunos años
se optó por muñecos de políticos,
artistas o personajes populares.

Sin embargo, la tradición tiene
diferentes interpretaciones según
el lugar donde se lleva a cabo;
como la venganza contra el
traidor, o bien, la expulsión del
mal.

Usaron monigotes de AMLO
durante la “quema de Judas”
en Puebla y Zacatecas
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TIJUANA
Ayer cayó, sin afectación alguna

a la vida, el segundo edificio del
fraccionamiento La Sierra. 

El hecho se registró a las 8:10
horas del domingo y ya circula en
redes sociales el video que
muestra la caída de la estructura
de condominios en el
Fraccionamiento La Sierra donde
(juntos) los dos edificios que han
caído albergaban a 12 familias.

Es importante recordar que estos
edificios fueron construidos en la
punta de un talud inestable con
permiso de la pasada
administración pública municipal
y sin tomar en cuenta el Atlas de
Riesgo de la ciudad.

Después de intensas lluvias el
conjunto de dos edificios
construidos para una docena de
departamentos, se comenzó a
deslizar hasta terminar cayendo
por su propio peso. El pasado 3 de
abril cayó la primera estructura.

El Bulevar Cuauhtémoc Sur,
arteria sumamente importante
para conectar la zona de Santa Fe,
Playas de Tijuana y Rosarito fue
cerrada al momento de la caída
del edificio para evitar afectación
a los automovilistas o transeúntes
ante los estragos que generó este
derrumbe.

A las 08:10 horas se comienza a

desprender la parte inferior del
edificio sur, ubicado sobre la
rampa Sierra Tarahumara. El
material cae hacia un predio
ubicado bajo la ladera, sin afectar
ni la banqueta ni la vialidad
(bulevar Cuauhtémoc Sur). El

colapso de la estructura fue
completo. Debido a que los
inmuebles afectados y los
comercios en la zona fueron
evacuados oportunamente, no
hubo personas lesionadas.

El tránsito vehicular se

suspendió desde que se registró la
caída de material. Desde que se
detectaron los deslizamientos la
autoridad acordonó por completo.
La caída del edificio afectó los
primeros dos carriles de tráfico de
Tijuana a Rosarito, pero la vialidad

fue reabierta en estos momentos
a un carril de circulación.

Lo que sigue es levantar los
sólidos y reabrir lo más pronto
posible la vialidad en cuanto sea
determinada que no habrá más
deslizamientos.

Cae segundo edificio de condominios en Tijuana 

Morena en Baja California «no me representa» afirma
Jaime Bonilla, ni representa al presidente

TIJUANA

A su salida de Morena para
integrarse a las filas del PT el
senador Jaime Bonilla Valdez
afirmó que ni él, ni el presidente
AMLO son representados por el
partido que fundaron en Baja
California pues en este proyecto
«se han colado panistas que
costó 30 años en sacarlos del
poder».

El definido, por el presidente de
México, como precursor de la
Cuarta Transformación de la vida
política en el noroeste del país,
Jaime Bonilla, hoy afirma que el
partido (Morena) en Baja
California «no me representa

El 29 de noviembre del 2020
esto decía el presidente de
México, Andrés Manuel López
Obrador al agradecer a Bonilla
por el trabajo realizado en Baja
California:

Durante el mandato de dos
años, el presidente AMLO
homenajeó el trabajo de Bonilla
sobre todo en temas tan
delicados como el cobro del agua.
Aquí las palabras del presidente
de México. Calificó de hazaña las
acciones realizadas por el cobro a
las grandes corporaciones que no
pagaban el vital líquido.

El ex gobernador Jaime Bonilla
Valdez fue quien abrió la puerta
a López Obrador para lograr
presencia y votos en el noroeste
de México con trabajo político,
incluso en otros estados
próximos a Baja California. Eran
tiempos difíciles de lucha contra
el poder, contra lo que llamaba
López Obrador: «la mafia del
poder»

Jaime Bonilla Explicó en el
programa Quién es quién en la 4T
con Gerardo Salas el porqué se
fue de Morena en virtud de la
presencia de otro partido político

(el PAN) y particularmente sus
intereses incrustados en el
proyecto que con tanto esfuerzo
construyó en Baja California,
junto con Andrés Manuel.

Aquí el momento en que lo
explica textualmente:

Antes, en sus visitas a Baja
California, cuando Jaime Bonilla
era gobernador el presidente se
expresaba en reconocimiento del
trabajo, no solo en la
administración sino el arduo
trabajo político que le imprimió
Bonilla, aquí recordamos esos
momentos que han quedado
registrados en nuestros archivos
(27 de junio 2021)

El activismo político de Jaime
Bonilla continuará, tal vez con
mayor fuerza, pero ahora desde
el Partido del Trabajo y ante la
expectativa, nuevamente de un
cambio, como lo propuso en 1989
el PAN frente al PRI y en 2019
Morena frente al PAN…



Agencias
La Fiscalía General de San Luis

Potosí, entregó al Instituto
Nacional de Migración (INM) a 27
personas extranjeras, del total de
35 que fueron localizadas el
pasado 6 de abril en la carretera
57 de Matehuala, víctimas del
probable delito de privación de la
libertad, informaron autoridades.

De las personas entregadas al
INM, precisó, 23 de ellas son de
nacionalidad venezolana y cuatro
originarias de El Salvador, además
de que entre ellas se encuentran
cuatro núcleos familiares y ocho
adultos que viajaban solos.

Conforme a lo establecido en el
Artículo 112 de la Ley de
Migración, los núcleos familiares
serán canalizados a la
Procuraduría de Protección de
Niñas, Niños y Adolescentes que
los albergará en el Centro de
Asistencia Social que ella misma
designe”, precisó el INM en un
comunicado.

Respecto a las personas adultas,
dijo, tal como lo establece el

Artículo 52 de la ley de Migración,
se les otorgará Tarjeta de
Visitante por Razones
Humanitarias.

Estas acciones, dijo, se
realizaron el pasado 8 de abril en
donde estuvieron presentes
autoridades consulares de El
Salvador quienes dialogaron con
sus connacionales y con las
autoridades migratorias.

El pasado 6 de abril, autoridades
de los estados de San Luis Potosí
y Guanajuato liberaron a 35
migrantes que se encontraban
privados de su libertad y quienes
intentaban llegar a Estados
Unidos.

Las autoridades afirmaron
entonces que estas personas
podrían ser parte de un grupo de
personas denunciadas como
secuestradas el 4 abril y que en
un principio se había dicho que
eran turistas.

Por estos hechos ya se
encuentran dos personas
detenidas.

Este domingo, el INM afirmó
que continúa en comunicación

con las autoridades federales y
estatales correspondientes para
colaborar y brindar atención,
apoyo y asistencia necesaria a las

personas extranjeras víctimas de
delito.

Y señaló que queda a la espera
de lo que determine la fiscalía del

estado “respecto a las otras
personas extranjeras y así el
instituto auxilie en cuanto a la
situación migratoria se refiere”
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Alertan que Banbienestar pudo
servir para lavado
Agencias 

Ciudad de México.- La salida de
Banbienestar del servicio de envío
de remesas pudo ocurrir ante la
sospecha de ser blanco de
operaciones de lavado de dinero,
advierte un estudio elaborado por
la agrupación Signos Vitales.

El análisis resalta el crecimiento
del envío de dinero de Estados
Unidos a México, de 31.7 mil
millones de dólares en 2018 a
58.5 mil millones, en 2022. Un
aumento del 84.5 por ciento.

En ese lapso, aumentaron en
278.7 por ciento las remesas
procedentes de estados que antes
no figuraban como enviadores de
remesas dada su poca población
mexicana, como Idaho, Maine,
Minnesota, Montana, New
Hampshire, Dakota del Norte,
Tennessee y Utah.

En Minnesota, el monto de
dinero enviado a México repuntó
585.3 por ciento, y hoy significa el
8.3 por ciento del total, aunque
sólo vive ahí el 0.5 por ciento de

la población de origen mexicano.
Enrique Cárdenas, ex director

del Centro de Estudios Espinosa
Yglesias y coautor del reporte
"Euforia de las remesas: éxodo,
lavado de dinero y auge
económico", dijo que la
explicación podría ser la
existencia en ese estado de un
hub que provee servicios, pero

que entonces no se puede
rastrear su origen.

Detalló que hallaron 227
municipios que reciben al menos
una transferencia de remesas
mensual, por 30 mil pesos en
promedio, lo que significa una
cuarta parte del total, y otras 32
localidades donde las
trasferencias duplican el número

de hogares.
"Está muy extraño y los datos

no cuadran. Me parece que las
autoridades deberían de clarificar
la información", dijo Cárdenas.

También detectaron 365
municipios que no recibían
remesas hasta 2018, pero que al
cierre de 2022 acumularon 40.9
millones de dólares.

El monto de los "movimientos
extraños" en 2022 fue calculado
en 15 mil millones de dólares.

En los 227 municipios con
"exceso de remesas" el monto
total es de 4 mil 400 millones, que
el economista atribuye al lavado
de dinero del crimen organizado.

"No estoy diciendo que esté
comprobado, simplemente que
no hay explicación", dijo el
especialista.

Cárdenas no descarta una
investigación al Banco del
Bienestar sobre lavado de dinero,
como explicación de su salida del
negocio.

"La salida del Banco del Banco
del Bienestar del mercado de
remesas no es la mejor para los
usuarios, porque tendrán menos
sucursales.

Quizás las autoridades del
Banco y la Secretaría de Hacienda
hayan preferido no entrar en ese
negocio, lo cual es muy extraño
porque es un negocio pues
redituable como cualquier otro",
consideró el analista.

Entregan al INM a 27 extranjeros rescatados en San Luis Potosí
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Agencias
El secretario de Salud de Estados

Unidos, Xavier Becerra, prometió
que el Gobierno hará “lo posible”
para que la píldora abortiva
mifepristona siga disponible en el
país después de que un juez de
Texas ordenara revocar su
autorización sanitaria.

“Haremos todo lo posible para
garantizar que siga disponible no
solo esta semana sino en el
futuro, porque la mifepristona es
uno de los medicamentos más
seguros y efectivos”, dijo el
funcionario en una entrevista con
la cadena CNN.

Becerra consideró que es
“impropio de Estados Unidos” la
orden emitida por el juez federal
de Texas, Matthew Kacsmaryk,
para que la Administración de
Alimentos y Fármacos (FDA) retire
el aval sanitario al medicamento
vigente desde el año 2000.

El juez, postulado por el
expresidente Donald Trump
(2017-2021), ha dado una semana
de plazo para la entrada en vigor
de la orden a fin de que el
Gobierno de Joe Biden tenga
tiempo de recurrirla.

El secretario de Salud explicó
que ya han apelado el fallo de
Kacsmaryk y que “todas las
opciones están sobre la mesa”,
incluida la posibilidad de que la
FDA ignore la orden.

Becerra acusó al juez de querer
imponer “sus opiniones
personales por encima de la de
los científicos”, y advirtió que
este paso puede marcar un
precedente que ponga en peligro
la autorización de medicamentos
como la insulina o tratamientos
contra el Alzheimer.

“Queremos que las mujeres
sigan teniendo acceso a este
medicamento que ha demostrado
ser seguro. Millones de mujeres lo
han utilizado en todo el mundo”,
reivindicó.

En el fallo, el juez alega que la
FDA violó el procedimiento
adecuado al dar su aprobación a

la mifepristona sin tener en
cuenta el “impacto negativo” del
fármaco en la salud.

Estados Unidos vive una batalla
política y judicial por el aborto
desde que el Tribunal Supremo,
de mayoría conservadora, tumbó
en junio pasado el derecho
constitucional al aborto, tras lo

cual decenas de estados
gobernados por republicanos han
restringido esta práctica.

Según el Instituto Guttmacher,
el 54 por ciento de las
interrupciones de embarazos en
Estados Unidos en 2022 fueron
con píldoras abortivas como la
mifepristona o el misoprostol.

Gobierno de EE.UU. hará “lo posible”
para que píldora abortiva siga disponible
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Agencias
La Armada de Ecuador informó

este domingo sobre la detención
de dos sujetos a bordo de una
lancha de alta velocidad que
transportaba presuntamente
drogas y que navegaba cerca de
las islas Galápagos, en una ruta
oceánica con dirección a México.

La Fuerza Naval, en un
comunicado, indicó que gracias a
una coordinación con la Policía,
tras un vuelo de exploración
marítima y la acción de la corbeta
“Loja“, se logró la aprehensión de
una lancha tipo “go-fast”, de alta
velocidad, que en su interior
ocultaba sustancias ilegales,
presuntamente narcóticos.

La operación tuvo lugar a 334
millas náuticas al oeste del puerto
de Manta (en el oeste del
territorio continental
ecuatoriano), en el denominado
“corredor sur de las islas
Galápagos con destino a México”.

Tras la interdicción de la
embarcación se encontró a bordo
a dos personas que serán
entregadas, junto con el alijo, esta
noche a las autoridades en el
puerto de Manta.

Las lanchas “go fast”, que
poseen potentes motores, suelen
ser utilizadas por organizaciones
de narcotráfico para intentar
evadir el control de las
autoridades.

Las paradisíacas Islas Galápagos
están situadas a unos mil

kilómetros al oeste de las costas
continentales de Ecuador y

suelen ser usadas como una de
las rutas que usan las bandas de

narcotráfico para trasladar la
droga producida en Colombia o

Perú hacia Centroamérica y de allí
a Estados Unidos.

Armada de Ecuador intercepta droga en
las Islas Galápagos con destino a México



¿Ante cuántos hemos estado?
El mundo en el que vivimos se
caracteriza por una gran
violencia, la guerra incesante,
pero esta condición al parecer es
propia de la misma humanidad,
término que formalmente se
utiliza con una acepción
prácticamente contraria a la
verdadera naturaleza humana. Y
la cuestión aquí es el hecho de
que los crímenes de Estado por lo
visto han sido la constante; este
concepto se refiere a aquellos
delitos cometidos ya sea por
integrantes de un gobierno o por
particulares que actúan en
complicidad o con la tolerancia u
omisión del aparato del Estado
mismo. Y dentro de estos
crímenes está el asesinato, el
exterminio, la esclavitud, la
desaparición forzada, el
desplazamiento bajo coacción, la
deportación o la persecución de
personas, ya sea por motivos
sociales, políticos, económicos,
raciales, religiosos o culturales.

Esto y más ha sucedido en
Afganistán, o en Kosovo, en la
antigua Yugoslavia en los años
ochenta. Y qué decir de la
discriminación en muchos países.
En pleno siglo XXI se han dado
muy pocos avances respecto de
los derechos humanos y la razón
de estado prevalece, de muy
diversas maneras. Lo increíble es
la indiferencia moral ante miles
de asesinatos perpetrados con la
complacencia de las autoridades
gubernamentales, que en lugar
de recurrir al uso de la fuerza
para acabar con el crimen
organizado, tal pareciera que lo
protegen. Sólo ver las cifras en
México, durante el gobierno del
presidente Andrés Manuel López
Obrador se han registrado más
de 145 mil crímenes. Y estamos
hablando de las cifras
documentadas, la realidad
seguramente supera nuestra
imaginación.

Y como ya lo han calificado
muchos analistas y líderes de
opinión, lo sucedido en la
estación migratoria del Instituto
Nacional de Migración de Ciudad
Juárez, donde murieron
calcinados 40 migrantes y 28 se
debaten entre la vida y la muerte
por las quemaduras sufridas.
Vemos como la indiferencia y la
extrema insensibilidad del
presidente mexicano lo llevó a
culpar a las propias víctimas,
deslindándose desde un inicio de
su responsabilidad como jefe de

Estado y de gobierno.
Una actitud cobarde e

irresponsable, cuando han sido
evidentes los malos tratos y la.
represión contra los migrantes
que han salido de sus países
huyendo de la guerra, la
represión, de gobiernos
totalitarios donde su futuro
irremediable era la miseria, el
hambre y la violencia. Y
arriesgando su propia vida y la de
sus familias decidieron desafiar al
destino en una ruta llena de
peligros, con la ilusión de llegar
a los Estados Unidos de
Norteamérica en busca del sueño
americano, o al menos de una
vida más promisoria. Pero en el
camino muchos han encontrado
la muerte, ante la fría actitud del
Estado Mexicano, que acepta
contener esa ola interminable de
migrantes para evitar ingresen a
los Estados Unidos, que está
rebasado en sus capacidades.
Pero México también.

Y la tragedia que día a día
sucede con el silencio criminal
del gobierno, ahora se hizo más
visible que nunca por esta
tragedia de niveles dantescos
que ha sido un escándalo,
aunque las autoridades han
tratado de minimizar el hecho,
buscando culpables por todos
lados, menos en el seno de su
irresponsable gestión de
gobierno.

Acciones de distracción o de
complicidad patente, endosando
incluso al crimen organizado su
obligación de impartir justicia. Lo
vimos en Tamaulipas, cuando el
Cártel del Golfo entregó a los
presuntos asesinos de los dos
norteamericanos y sin más, la
autoridades judiciales los
arrestaron, asumiendo que con
ello cumplen su deber de
impartir justicia. Luego, en
Sinaloa, en el municipio de Choix,
área de narcos, aparece el
cadáver de “El Chueco”, presunto
asesino de los sacerdotes jesuitas
y un guía de turistas en
Cerocahui, en la sierra de
Chihuahua.

El “Chueco” fue ejecutado,
seguramente por los mismos
cárteles de la región, con lo que
el gobierno mexicano
virtualmente ha dado por
concluido el caso. Hechos que
hablan por sí de crímenes de
Estado, como pueden
considerarse también las miles
de muertes violentos sin resolver,
de las cuales se registra un

centerar a diario.
De acuerdo a las normas del

Derecho Internacional, el Estado
debe responder por las acciones
y omisiones de sus funcionarios
públicos, incluso cuando se
excedan en sus deberes o violen
los derechos de las personas,
sobre todo cuando la violencia se
agrava, porque se trata de un
incumplimiento del Estado
mismo, puesto que se está ante
un orden constitucional, por lo
que el Estado debe responder
ante las víctimas, sus familiares y
las organizaciones sociales,
puesto que es el ente rector del
país y quien debe garantizar el
derecho a la verdad, la justicia, la
reparación integral y asegurar la
garantía de no repetición.

Todo atentado contra la vida, la
integridad, la dignidad y la
libertad esencial del ser humano
es una transgresión de los
derechos más elementales de las
personas y por tanto constituye
un crimen de Estado, que no
cumple con lo establecido en su
Carta Magna, que es el
documento que lo legitima.

Los crímenes de Estado, a
diferencia de otros delitos, se
caracterizan por ser
generalizados, esto es, se
cometen contra una gran
cantidad de víctimas, ya sea
muchos crímenes, o uno solo
contra muchas víctimas; son
delitos sistemáticos de acuerdo a
un plan o política preconcebida,
por lo que es una acción repetida
de actos inhumanos; son
acciones cometidas por las
autoridades de un Estado o por
particulares que actúan como
respaldo de las autoridades, con
su tolerancia o complicidad; y
son crímenes dirigidos contra la
población civil por motivos
sociales, políticos, económicos,
religiosos, raciales o culturales.

Y respecto a los migrantes, sólo
mencionar que en la alcaldía
Iztapalapa han llegado a
mantener encerrados a más de
cinco mil personas, incluidas
mujeres y niños. El reconocido
político, internacionalista y
legislador morenista Porfirio
Muñoz Ledo afirmó tajante que
al titular del Instituto Nacional de
Migración “le encargaron
organizar no una política
migratoria, sino una política de
exterminio como en la Alemania
nazi”, agregando que “lo digo
con toda conciencia” y que “ este
es un gobierno no defensor de los

derechos humanos, sino que
contribuye a convertir a un ser
humano en carne de presidio”.

Cabe recordar que, por otra
parte, la Carta de las Naciones
Unidas, firmada en junio de 1945
en San Francisco, que establece la
Corte Internacional de Justicia.
Debido a su carácter
internacional y a sus
competencias, puede adoptar
decisiones sobre la amplia
variedad de problemas que
enfrenta la humanidad de el siglo
XXI y es un instrumento de
derecho internacional vinculante
para los estados miembros de la
ONU, que recoge los principios de
las relaciones internacionales
desde la igualdad soberana de los
estados, hasta la prohibición del
uso de la fuerza en las relaciones
internacionales.

La Corte Internacional de
Justicia es el principal órgano
judicial de las Naciones Unidas,
integrada por un cuerpo de
magistrados independientes, con
sede en La Haya, Países Bajos,
extiende sus competencias a
cualquier interpretación de un
Tratado, de derecho internacional
y la existencia de todo hecho que
constituya una violación respecto
de una obligación internacional,
para lo que aplica, entre otros, los
principios generales del derecho
reconocidos por las naciones
civilizadas, o la costumbre
internacional como prueba de
una práctica generalmente
aceptada como derecho, por lo
que la Carta de las Naciones
Unidas considera puntos
medulares como lo son los
derechos fundamentales del
hombre, su dignidad y el valor
intrínseco que como ser humano
conlleva, en donde todas las
naciones están comprometidas
en el mantenimiento de la paz y
la seguridad internacionales, a
través de a cooperación en la
solución de problemas de
carácter económico, social,
cultural o humanitario, en un
entorno de libertad y respeto, sin
distinción de ninguna especie.

Y adscrito a las Naciones Unidas
está la Corte Penal Internacional,
establecida en el Estatuto de
Roma y vinculada a la ONU, con
sede en La Haya. Institución
permanente facultada para
ejercer su jurisdicción sobre
personas respecto de los
crímenes más graves de
trascendencia internacional y
con carácter complementario de

las jurisdicciones penales
nacionales, por lo que tiene
personalidad jurídica
internacional, cuya
competencia se establece para
crímenes como el genocidio, de
lesa humanidad de guerra y de
agresión.

Genocidio, que se entiende de
crímenes perpetrados con la
intención de destruir total o
parcialmente a un grupo
nacional, étnico , racial o
religioso como tal, ya sea el
asesinato de miembros del
grupo, lesión grave a la
integridad física o mental de los
mismos, sometimiento
intencional a condiciones de
existencia que puedan generar
su destrucción física total o
parcial; así como medidas
destinadas a impedir
nacimientos en el seno de un
grupo; el traslado por la fuerza
de niños de un grupo a otro,
como lo sucedido en la guerra
de Ucrania

Crimen de lesa humanidad se
considera el asesinato
exterminio, deportación o
traslado forzoso de población,
esclavitud, encarcelación u otra
privación grave de la libertad
física violando las normas
fundamentales del derecho
internacional; la tortura, la
violación, esclavitud sexual;
cuando se obligue por la fuerza
a la prostitución, embarazo,
esterilización u otros abusos
sexuales de gravedad
comparable; también la
persecución de un grupo o
colectividad con identidad
propia por motivos políticos,
raciales, nacionales, étnicos,
culturales, religiosos u otros
motivos universalmente
reconocidos como inaceptables;
la desaparición forzada de
personas, el crimen de
apartheid y otros actos
inhumanos que causen grandes
sufrimientos y atenten contra la
integridad física o mental de las
personas.

Y los hechos evidentes de lo
que estamos presenciando en la
actualidad hablan por sí y nos
llevan a pensar en la
competencia de la Corte
Internacional de Justicia y la
Corte Penal Internacional, de la
ONU, de carácter vinculante y
sólo queda por ver que pasa con
la voluntad política para hacer
efectiva esta normativa
internacional.
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Crimen de Estado
Por María Manuela de la Rosa Aguilar.
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Seguro habrá quien recuerde
aquel programa de la televisión
estadounidense que al ser
copiado en México y en
prácticamente todos los países
hispanoparlantes se llamó
“Reina por un día”. 

Tal era una serie de concursos,
conducida por Carlos Amador,
que brindaba una máquina de
coser, un cetro y una corona a la
esforzada jefa de familia que
resultase ganadora.

Un programa para un “país de
una clase modesta muy jodida…
que no va a salir de jodida”,
como definía Emilio El Tigre
Azcárraga

Un centro y una corona
similares a la de aquellos
programas obtuvo, también, este
largo fin de semana el bien
llamado Descuartizador de
Bucareli Adán (Augusto) López. 

Este otro tabasqueño “reinó”
por varios días, luego de que
inusitada e inopinadamente su
paisano Andrés Manuel López
Obrador le cediera los trastos de
las jefaturas de Estado y de
gobierno, en tanto él –
aparentemente-- se otorgaba un
descanso en algún lugar ignoto
que esta vez pudo no haber sido
“La Chingada”.

Y digo aparentemente porque -
-con perdón de la siempre
nerviosa señora Vilchis, a quien
se conoce como “la señora de las
mentiras”-- estos días que fueron
de asueto para muchos bien
pudieron ser aprovechados por
AMLO para un internamiento
hospitalario y un chequeo
médico a profundidad, tal vez
hasta para una cirugía.

Su escasa actividad en redes
sociales, la ausencia de imágenes
que habitualmente “sube” los
fines de semana, provocan la
interrogante: ¿dónde pasó los
llamados días santos el jefe del
Ejecutivo Federal mexicano?

¿Acaso en Cuba que, según él,
es un lugar ideal para vivir?

¿Tal vez en el Hospital Central
Militar?

De no haber sido así, ¿por qué
si sólo iba a “escaparse” un par
de días dejó el gobierno
encargado a su secretario de
Gobernación, como si su
ausencia fuese a prolongarse por
días, semanas, tal vez hasta por
meses?

En todo entromete sus narices
(sic)

Ni quien lo dude. Adán
(Augusto) López goza de todas
las confianzas de AMLO.

Muchas más de las que le
inspiran Claudia Sheinbaum, a
quien cada día observa más
ineficiente…

… Marcelo Ebrard, que ni
mandado a hacer para los
mandados, pero nada más…

… y –claro-- Ricardo Monreal,
víctima de las ineficacias y los
chismorreos de la jefa del
gobierno de CDMX.

Ha sido por órdenes directas de
su jefe que este otro tabasqueño
ha metido su nariz en cuanta
institución aparentemente
soberana o autónoma existe en
nuestra legislación.

Fue, por ejemplo, el diputado
501 durante las discusiones en
torno a la frustrada reforma
eléctrica, lo mismo que en las
que antecedieron a las abortadas
leyes electorales.

Igual fungió como el senador
129 en las sesiones previas a los
cambios que no fructificaron en
las materias arriba mencionadas.

Se hizo el aparecido en la
Suprema Corte de Justicia de la
Nación poco después de la
elección de la ministra Norma
Piña como presidente del
máximo órgano jurisdiccional y,
de acuerdo con ciertas
filtraciones, se llevó un palmo de
narices ante las insinuaciones
escasamente reflexivas sobre la
honestidad de los juzgadores.

Igual le sucedió, apenas,
cuando quiso que los consejeros
del INE acudieran a sus oficinas
en Bucareli para darle las buenas
nuevas de la insaculación de la
nueva consejera presidente
Guadalupe Taddei, a lo que
aquellos se negaron y le dijeron
que si quería la reunión debería
celebrarse en las instalaciones de
Viaducto Tlalpan y Periférico Sur.

Tampoco es un dechado de
eficiencia
Goza de todas las confianzas,

sí, pero brinda pobres, muy
pobres resultados.

Sus coerciones y/o verdaderos
chantajes tanto a senadores
como a diputados de oposición y
aún del propio Morena en el que
ahora milita –fue priísta hasta
hace muy poco--, de poco o nada
sirvieron para sacar adelante las
reformas de la 4T en las
legislaciones electoral y sobre
electricidad. Si acaso le
funcionaron en materia de
militarización del país.

“Descuartizar al INE”, cual se
filtró que habría dicho, le resultó
a medias. Y no por lo que él haya
tejido o bordado desde Bucareli,
sino porque el calendario hizo su
tarea: terminaban los periodos
de nueve años para los cuales
habían sido electos Lorenzo
Córdova y Ciro Murayama,
convertido en némesis de AMLO
por obra y gracia ¡del propio
AMLO!

Su ineficiencia llega a los más

altos niveles de
irresponsabilidad cuando, por
ejemplo, ha responsabilizado a la
Secretaría de Relaciones
Exteriores del incendio en la
cárcel migratoria de Ciudad
Juárez, cuando esta dependía del
Instituto Nacional de Migración
que se ubica en el organigrama
de la Secretaría de Gobernación.

Adán (Augusto) López,
conocido ya también como El
Descuartizador de Bucareli,
cumple a cabalidad con los
requerimientos del reyecito de la
4T: 99 por ciento de lealtad…
uno por ciento de eficacia.

¿No cree usted?

Indicios
Cuando ya todos dan como un

hecho la desaparición del
Instituto Nacional de Migración
e, incluso, la renuncia del
controvertido Francisco Garduño
–uno de los más grandes
proveedores de cash que ha
tenido el reyecito de Palacio
Nacional-- a la titularidad del
mismo, para convertir a esa
instancia en una especie de
comisión colegiada… faltan por
cubrir, aún, las necesarias
reformas a la Ley de la
Administración Pública Federal y,
claro, la renuncia al sacerdocio
de quien se ha presentado como
autor intelectual y protagonista
de la nueva obra: Alejandro
Solalinde. Un par de “pequeños”
detalles, solamente. * * * Ricardo
Monreal, coordinador de Morena
en el Senado, convocó a la niñez

de la Ciudad de México y del
Estado de México a participar en
el Primer Parlamento Infantil
2023, el cual se llevará a cabo el
28 de este mes en la sede de este
órgano legislativo. En su cuenta
de Twitter, el legislador por el
estado de Zacatecas exhortó a
los niños a que con dinámicas,
actividades y juegos ayuden a los
senadores a construir el México
que necesitan. * * * A quien le
hace falta ayuda es al poblano
Alejandro Armenta Mier, quien
presidirá hasta agosto la mesa
directiva de la Cámara de
Senadores. Cita a conferencias de
prensa en las que sólo repite y
repite, “sin quitarle ni una
coma”, lo que el reyecito dice en
sus matinés cómico-etílico-
literario-musicales sobre
cualquier tema. La originalidad
no es lo suyo. La dignidad
senatorial a cambio de una
candidatura. * * * Más de 500
asesinatos hubo esta Semana
“Santa” en México. La falta de
respeto a la vida más las
“políticas” de “abrazos y no
balazos” brindan esos terribles
resultados. * * * Gracias por leer
este Índice Político. Y con mi
agradecimiento van también mis
deseos para que usted tenga
¡buenas gracias y muchos,
muchos días! 

https://www.indicepolitico.com
indicepolitico@gmail.com
@IndicePolitico
@pacorodriguez

El descuartizador de Bucareli
ÍNDICE POLÍTICO

FRANCISCO RODRÍGUEZ
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Para muchas personas, disfrutar
de una taza de café recién hecho
a primera hora de la mañana es la
manera no negociable de empezar
el día. Pero la idea de que tomar
un sorbo sin haber comido pueda
dañar el intestino (o contribuir a
otros padecimientos como
distensión abdominal, acné, caída
del cabello, ansiedad, problemas
de tiroides o menstruaciones
dolorosas, como afirman algunos
usuarios en las redes sociales) ha
atraído tanta popularidad como
incredulidad.

Según Kim Barrett, catedrática
de Fisiología y Biología de las
Membranas en la Facultad de
Medicina de la Universidad de
California, campus Davis, y
miembro de la junta directiva de
la Asociación Estadounidense de
Gastroenterología, los
investigadores han estudiado
desde la década de 1970 los
beneficios y perjuicios del
consumo de café, sobre todo en
relación con el estómago. Por
suerte, este puede soportar todo
tipo de irritantes, incluido el café.

“El estómago tiene muchas
maneras de protegerse”, afirmó
Barret. Por ejemplo, secreta una
mucosidad espesa que crea una
capa protectora poderosa entre el
recubrimiento del estómago y lo
que comes. Esa capa también

protege al estómago de su propio
entorno ácido natural, el cual es
necesario para descomponer los
alimentos, explicó.

Tendrías que consumir una
sustancia muy agresiva “para

vulnerar las defensas del
estómago, ya que se encuentra
constantemente en un entorno
muy adverso y perjudicial”,
comentó Barret. “Así es como el
estómago hace su trabajo”.

¿Cómo afecta el café al
estómago?

Es bien sabido que sustancias
irritantes como el alcohol, el
humo del tabaco y los
antiinflamatorios no esteroideos,

como el ibuprofeno (Advil, Motrin)
o el naproxeno (Aleve), alteran los
mecanismos de defensa naturales
del estómago y dañan su
recubrimiento, afirmó Byron
Cryer, jefe de medicina interna del

¿Es malo tomar café en ayunas?
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Centro Médico de la Universidad
Baylor en Dallas.

Su laboratorio de investigación
se especializa en comprender
cómo distintos medicamentos y
otras sustancias químicas pueden
dañar el estómago y el intestino
delgado. Aunque ciertos irritantes
pueden hacer que el estómago sea
más vulnerable a la formación de
ácido y úlceras, varios estudios a
gran escala han revelado que no
es el caso del café. Por ejemplo, un
estudio de 2013 en el que
participaron más de 8000
personas que vivían en Japón, no
encontró ninguna relación
significativa entre el consumo de
café y la formación de úlceras en
el estómago o el intestino, incluso
entre los que bebían tres tazas o
más al día.

“No es probable que el café, ni
siquiera concentrado, provoque
lesiones en el estómago”, señaló
Cryer. “Y mucho menos en las
dosis habituales de las bebidas
comunes”.

No obstante, el café sí tiene un
efecto en el sistema digestivo:
puede acelerar el colon y favorecer
el tránsito intestinal, además de
que aumenta la producción de
ácido en el estómago.

Fuera de este órgano, es bien
sabido que la cafeína del café
aumenta el ritmo cardiaco y la
presión arterial, y si lo bebes
demasiado cerca de la hora de
acostarte, puede alterar el sueño,
pero estos cambios son
temporales, dijo Cryer.

¿El aumento de la acidez
estomacal puede provocar algún
problema?

Es poco probable que beber café
en ayunas cause un daño al
estómago, pero en teoría podría
provocar acidez, aseveró Barrett.

Sabemos que el café
desencadena la producción de
ácido estomacal, pero si tienes
comida en el estómago o si tomas
el café con leche o crema, eso
fungirá como un amortiguador
que ayuda a neutralizar ese ácido.
Así que tomar café, en especial si
es negro, sin alimentos, puede
reducir el pH del estómago más de
lo que lo haría si lo tomaras con
leche o con comida, comentó
Barrett.

Aunque un pH ligeramente más
bajo no supone ningún problema
para el revestimiento del
estómago, sí podría plantear un
problema para el recubrimiento
del esófago, ya que es mucho más
vulnerable a los daños causados
por el ácido. Además, algunos
estudios han demostrado que el
café puede relajar y abrir el
esfínter que conecta el esófago
con el estómago, lo que en teoría

podría permitir que el ácido del
estómago salpique el esófago con
más facilidad y cause síntomas
desagradables de acidez.

Pero incluso en este caso, los
datos son contradictorios. Una
revisión de 2014 de 15 estudios
realizados en Europa, Asia y
Estados Unidos no encontró
ninguna relación entre el
consumo de café y los síntomas de
acidez estomacal, mientras que,
por el contrario, un estudio de
2020 que utilizó datos de más de
48.000 enfermeras encontró un
mayor riesgo de síntomas de
acidez estomacal entre los
bebedores de café.

Para entender cómo puede
afectar el café al esófago, los
científicos estudian también una
enfermedad llamada esófago de
Barrett, que se produce cuando el
esófago está dañado por la
exposición crónica al ácido
estomacal, como ocurre en las
personas con problemas de reflujo
ácido de larga duración. En este
caso, las células que recubren el
esófago se transforman en células
más duras, similares a las del
estómago, para protegerse del
ácido. Estos cambios pueden
aumentar el riesgo de cáncer de
esófago, sobre todo si se tienen
antecedentes familiares de esta
enfermedad o si se fuma. Pero,
para nuestra tranquilidad, un
estudio de 2016 sobre veteranos
en Estados Unidos no halló una

relación similar con el consumo de
café. Los autores concluyeron que
para el esófago de Barrett, evitar
el café probablemente no sería
útil.

Entonces, ¿qué debo hacer?
En la práctica, como

gastroenteróloga, por lo general
les aconsejo a mis pacientes que
tomen en cuenta sus síntomas. Si
notan un ardor constante en el
pecho o un sabor agrio en la boca
después de tomar café, tal vez sea
bueno reducir la cantidad que
beben o considerar la posibilidad

de tomar un antiácido. Añadir un
chorrito de leche o crema o un
bocado de comida con la taza de
la mañana también puede ayudar,
pero si no notas ningún síntoma,
quizá seas alguien que no
experimenta un reflujo
importante después del café y
puedas seguir tomándolo
tranquilamente.

Cryer suele tomar café con leche
o capuchino, pues dice que la
leche vaporizada o la espuma de
leche reduce la acidez y añadió
que, en general, beber café tiene

muchos beneficios para la salud,
pues se le asocia con la
longevidad, un riesgo menor de
padecer enfermedades
cardiovasculares y con la
protección contra muchos tipos
de cáncer, como el de hígado,
próstata, mama y colorrectal.

“Hay muchas más pruebas de
los beneficios del café que de sus
efectos nocivos”, concluyó Cryer,
algo que vale la pena tener en
cuenta mientras ves contenido
negativo sobre el consumo de café
en las redes sociales.
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Peaches, peaches, peaches…

Seguramente ya viste la película
de Mario Bros y esta canción vino
a tu cabeza de inmediato.
Interpretada por Bowser en la
cinta, esta canción de amor fue
cantada por Jack Black y de hecho
no formaba parte de la película en
un principio, pero el actor dijo
que tenía que haber si o sí una
escena musical.

La canción que interpreta
Bowser en el intermedio de la
película se ha vuelto un clásico
entre los fans, quienes han creado
memes y videos para anunciar lo
bien que estuvo ejecutada esta
rola de Jack Black, aunque a quien
estás escuchando originalmente
es a Héctor Estrada, actor de
doblaje.

Jack Black habla sobre la canción
de Bowser

Jack Black habló con IGN antes
del estreno de la película de Super
Mario Bros y respondió que no se
había hablado de cantar hasta la
mitad del proceso de grabación y
es que teniendo en cuenta que es
conocido por sus actuaciones en

películas como School of Rock y
Tenacious D esto podría no pasar
inadvertido en la película.

“Ya habíamos tenido algunas
sesiones, creo que llevábamos un
año cuando los directores me lo
dijeron por primera vez: ¿cómo te
sentirías si Bowser cantara una

canción?’ y yo estaba como ‘oh,
no sé’. Soy muy protector con mi
carrera como cantante, con mi
banda, Tenacious D”, dijo en
entrevista el actor.

Jack Black aun dudaba de la
sugerencia que habían hecho los
directores; sin embargo, les pidió
escuchar la música antes de
aceptar hacerlo, por lo que le
enviaron una pequeña canción y
él no negó que era divertida y así
fue como el actor puso manos a la
obra.

El actor de Bowser se puso a
trabajar con el productor y
colaborador John Spiker, y
convirtieron una muestra de 30
segundos en una canción
completa.

“Se lo envié de vuelta y dijeron,
sí, estaban en la luna. Y luego
estaba súper emocionado. Y luego
también pensé, ¿esto realmente
va a estar en la película? Y luego,
por Dios, lo pusieron en la
película”, señala Black.

"El hecho de que tenga este lado
sensible e inseguro y este tipo
romántico de amor no
correspondido es divertido",
agrega Black. "Esa es la gran
yuxtaposición de estos dos lados
de Bowser, lo inesperado de ello.
Y esta canción es delicada y

romántica, pero también tiene un
lado oscuro. También es una
especie de amor codicioso y es
una especie de amor celoso, y es
querer controlar el amor de
Peach. Entonces es como, ¿eso es
amor? No sé. Pero es algo
interesante de explorar, y fue
divertido trabajar en esa
canción”.

La canción de Peaches en
español

Mientras tanto en México, el
encargado de interpretar la
canción en español fue Héctor
Estrada, quien se ha encargado de
ser el actor de doblaje de varias
películas, series de televisión y
animes.

Y aunque hasta el momento no
hay una versión en español con
video musical, algunos usuarios
compartieron el momento en el
que Héctor Estada canta Peaches,
Peaches, Peaches.

Letra en español de Peaches

La canción también tuvo que ser
adaptada en el doblaje, por lo que
te compartimos la canción en
español de Bowser.

Este es para mi único y
verdadero amor

La princesa Peach
Peach, eres tan genial

Y con mi estrella vamos a
gobernar

Peach, entiéndelo
Te amaré hasta el final
Peaches
Peaches
Peaches
Peaches
Peaches
Peaches
Peaches
Peaches
Peaches
Peaches
Yo te amo, ¡oh!
Peaches
¡Peaches!
Mario, Luigi y un Donkey Kong

también
Ni mil tropas de Koopas podrían

alejarme de ti.
Princesa Peach, al final del

camino
Te haré mía
Oh, Peaches
Peaches
Peaches
Peaches
Peaches
Peaches
Peaches
Peaches
Peaches
Peaches
Yo te amo, ¡oh!
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Duranguenses logran
meterse también en
Ciclismo de montaña 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Buenas noticias se dieron este
domingo, cuando cinco
duranguense más se suman a la
delegación que participará en el
ciclismo de Juegos Nacionales
Conade 2023, luego de que la
emoción y adrenalina estuvieron
al máximo en el Macro Regional
de ciclismo de montaña
celebrado en el Fe 26 Bike Park de
Monterrey, Nuevo León, donde el
estado de Durango demostró su
fortaleza en esta disciplina al
obtener un total de 10 boletos
para el Nacional CONADE 2023.

COMPLEJO
El ciclismo de montaña, mejor

conocido como MTB, es una
disciplina extrema que requiere
de gran habilidad, resistencia y
técnica para poder sortear los

obstáculos del terreno, en este
caso, una pista de montaña
especialmente diseñada para la

ocasión. En esta competencia,
Durango se enfrentó a rivales de
gran nivel de otros estados del

país, como Nuevo León, Baja
California, Baja California Sur,
Chihuahua, Coahuila, San Luis

Potosí, Sinaloa, Sonora,
Tamaulipas y Zacatecas.
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MÁS BOLETOS
Los deportistas duranguenses

demostraron una vez más su
valentía y compromiso al obtener
cinco boletos más en la última
jornada de la competencia, los cuales
se sumaron a los dos obtenidos en
Contrarreloj y los tres de Ruta,
logrando así un total de 10 lugares
en el Nacional CONADE 2023. Estos
boletos son muy valiosos, ya que dan
acceso a la máxima justa deportiva
amateur del país, que este año se
realizará en Aguascalientes.

LOS DE DURANGO 
José Pablo Berumen, Luis Fernando

Berumen, Mauricio Vargas, Marijose
Gallegos y Daniel Ibáñez son los
deportistas que lograron obtener los
boletos en MTB, en las categorías
Juvenil A varonil, Juvenil C femenil y
Sub 23 varonil. Estos jóvenes ciclistas
son un ejemplo de perseverancia y
dedicación, ya que para llegar a este
nivel han tenido que entrenar
arduamente y sacrificar muchas
cosas.

GRAN OPORTUNIDAD 
El Macro Regional de ciclismo de

montaña ha sido una gran
oportunidad para los deportistas de
Durango de demostrar su talento y
habilidades en esta disciplina
extrema. Además, ha sido una
plataforma para fomentar el deporte
y la actividad física entre la
población, ya que eventos como
este inspiran a las personas a
practicar deporte y llevar una
vida más saludable.

CICLISMO PROTAGONISTA 
En resumen, el ciclismo de

montaña ha sido una de las

disciplinas más destacadas en el
Macro Regional de Nuevo León,
donde el estado de Durango ha
logrado obtener un total de 10

boletos para el Nacional CONADE
2023. Los deportistas
duranguenses han demostrado
su valor y compromiso en esta

disciplina extrema, siendo un
ejemplo de perseverancia y
dedicación para toda la
población.
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En el tradicional
torneo de futbol de
semana santa

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El tradicional torneo de fútbol
de Semana Santa 2023 se llevó a
cabo en el municipio de
Canatlán, Durango, en el
reconocido Estadio Javier Ruiz
Herrera, donde se reunieron los
equipos más destacados de la
región para disputar este
importante evento deportivo.

El TORNEO
El torneo contó con la

participación de cuatro equipos:
Diablos Rojos de la Universidad
Juárez del Estado de Durango,
Independiente de Gómez Palacio,
Águila Azteca de Canatlán y
Tigres de la Universidad
Autónoma de Nuevo León. Cada
uno de ellos, demostró su
habilidad y destreza en el
terreno de juego, brindando un
espectáculo deportivo sin igual.

LA COMPETENCIA
Después de varios días de

intensa competencia, el equipo

Sub Campeón Diablos Rojos de la
UJED terminó con seis puntos,
obteniendo un premio de 10 mil
pesos por su destacada
participación en el torneo. A
pesar de no haber logrado el

primer lugar, el equipo demostró
su compromiso y pasión por el
fútbol, dejando un gran sabor de
boca entre los aficionados.

EL CAMPEÓN

Por otro lado, el equipo
Bicampeón Independiente de
Gómez Palacio se llevó el primer
lugar del torneo al terminar con
8 puntos. Este logro no es nuevo
para el equipo, ya que han sido

los ganadores del torneo en
ocasiones anteriores, lo que los
convierte en un equipo sólido y
con gran experiencia en el
campo de juego.

EL TERCERO
El tercer lugar del torneo fue

para el equipo Aguila Ázteca de
Canatlán, quienes demostraron
gran fuerza y coraje durante
cada uno de sus encuentros. Su
tercer lugar en el torneo es un
reflejo de su dedicación y trabajo
en equipo.

Por último, en el cuarto lugar
del torneo se ubicó el equipo
Tigres de la UANL. A pesar de no
haber obtenido un lugar en el
podio, los Tigres dieron lo mejor
de sí en cada uno de sus
encuentros, mostrando su
pasión y compromiso con el
fútbol.

UN ÉXITO
En resumen, el torneo de fútbol

de Semana Santa 2023 en
Canatlán, Durango, fue un éxito
rotundo gracias a la pasión y
habilidad de cada uno de los
equipos participantes.
Felicidades a Independiente de
Gómez Palacio por su
bicampeonato y a todos los
equipos por su excelente
participación en el torneo.
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El jugador Santiago Giménez
consiguió marcar un doblete
junto al Feyenoord, anotando el
tercer tanto y el quinto, con lo
que sentenció el partido.

El delantero mexicano, Santiago
“Chaquito” Giménez, continúa
manteniendo un alto
rendimiento en el fútbol europeo,
por lo que consiguió un doblete
durante el encuentro entre el
Feyenoord y el Waalwijk, para la
jornada 28 de la Eredivisie; lleva
19 goles en la temporada.

El artillero consiguió anotar el
tercer y quinto gol para su club,
durante el encuentro realizado en
el Stadion Feyenoord,
reafirmando su consistencia en la
liga de Países Bajos.

La primera anotación del Bebote
llegó para el minuto 38, en donde
tras recibir un servicio por la
banda izquierda, solo tuvo que
empujar desde el área chica el
balón al fondo del arco rival.

Para la parte complementaria,
caía el minuto 61 cuando el ex
Cruz Azul mandó el balón directo
a la portería con un distinguido
disparo desde dentro del área.
Cabe mencionar, que antes de su
segundo gol consiguió realizar

una asistencia.
Con sus 19 anotaciones

realizadas en el Rotterdam

Feyenoord, Santi Giménez igualó
a Hirving Lozano en su primera
temporada por el viejo

continente junto al PSV.
El Chaquito buscará igualar o

superar la marca impuesta por

Javier “Chicharito” Hernández
con 20 anotaciones con el
Manchester United.
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Universidad Nacional derrotó 3-
1 al Atlético San Luis para avivar
sus esperanzas de meterse en
repesca, uno de uno para el
estratega argentino.

La mano de Antonio Mohamed
se vio, el nuevo estratega de
Pumas le movió a la alineación y
el planteamiento funcionó.
Pumas derrotó 3-1 al Atlético San
Luis en el Estadio Olímpico
Universitario y renovó la ilusión
de meterse en el repechaje del
Torneo Clausura 2023.

El triunfo no se podría entender
sin un enorme Julio González, el
arquero lució pletórico en el arco
auriazul y encaminó la victoria
contra un rival directo.

John Murillo abrió el marcador
apenas al minuto de partido y
silenció a un estadio ilusionado
con el nuevo proceso en el club de
sus amores. Ulises Rivas
empataría el cotejo con un sólido
remate de cabeza y Cesar Huerta

le dio la vuelta al partido con un
golazo dentro del área.

La cereza en el pastel la puso
Jorge Ruvalcaba en tiempo de
compensación tras un trazo largo

que midió mal el arquero
potosino y sentenció el partido en
el Olímpico Universitario.

El club del Pedregal tendrá uno
de los cierres más difíciles de

torneo en busca de acariciar el
repechaje. Recibirá a los Diablos
Rojos de Ignacio Ambriz la
próxima fecha y después tendrá
dos visitas muy complicadas,

América y Rayados de Monterrey.
No hay segunda llamada para la

“turconeta”, la cual tendrá que
cerrar perfecto si no quiere
consumar un nuevo fracaso.
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MAZATLÁN, SIN.

Un avión pequeño se desplomó
en el canal de navegación de
Mazatlán, en el estado de Sinaloa,
lo que dejó un bebé de dos años
muerto.

El hecho se registró alrededor de
las 13:30 h de este Sábado de
Gloria, justo entre la Isla de la
Piedra y El Faro.

Medios locales detallaron que en
la aeronave viajaban seis
personas de los cuales cuatro
eran turistas, quienes lograron
ser rescatados por las autoridades
y siendo trasladados a un
hospital. El piloto y su hijo de dos
años permanecían como
desaparecidos.

“En el canal de navegación una
avioneta cayó, es atendiendo por
personal de Bomberos Mazatlán
en colaboración con Secretaría de
Marina, Policía Acuática, Sistema
Municipal de Protección Civil
Mazatlán, Protección Civil
Gobierno Sinaloa”, explicó en
redes sociales de Bomberos del
municipio.

“Lesionados trasladados al
hospital, y buzos en búsqueda en
el fondo del canal de navegación
se presume hay personas en el
interior aún”, puntualizó.

Horas más tarde, autoridades
confirmaron que el bebé fue
encontrado sin vida, mientras
que aún se continúa con la
búsqueda del piloto.

Se desploma aeronave en Mazatlán;
hay un bebé de dos años muerto


